



**Liebe Gäste,**

**um Ihnen Ihren Aufenthalt im Trans World Hotel Donauwelle Linz so angenehm wie möglich zu gestalten, haben wir für Sie auf den folgenden Seiten Wissenswertes rund um das Hotel zusammengestellt. Bei Fragen stehen Ihnen unsere Rezeptionsmitarbeiter gerne rund um die Uhr zur Verfügung.**

**Wir wünschen Ihnen einen angenehmen Aufenthalt in unserem Hotel.**

**Ihr Direktor Momen Moshref  
und das Hotel Donauwelle-Team**

***Dear Guests,***

***Welcome to our hotel!***

***To help you enjoy your stay, we have compiled some useful information regarding the hotel.***

***Our Front Office team will be pleased to assist you with any questions you may have.***

***We wish you a pleasant stay in Linz.***

***Momen Moshref, General Manager  
and the Hotel Donauwelle Team***



## **Inhaltsverzeichnis / Directory**

1. A-Z Deutsch
2. *A-Z English*
3. Fitness, Sauna
4. Internet und Telefon  
*Internet and telephone*
5. Veranstaltungen  
*Conferences*
6. Sehenswürdigkeiten  
*Sightseeing*
7. Sicherheitsstandards  
*Safety instructions*



**Liebe Gäste,  
damit Sie sich bei uns rundum wohlfühlen,  
haben wir alle wichtigen Informationen für Sie zusammengefasst.**

## **A**

### **Abendessen**

Genießen Sie kulinarische Köstlichkeiten im Restaurant. Gerne können Sie einen Tisch an unserer Rezeption reservieren.

### **Adapter**

Adapter erhalten Sie nach Verfügbarkeit gegen eine Kautions an der Rezeption.

### **An- und Abreise**

Ihr Zimmer steht Ihnen am Anreisetag ab 15.00 Uhr zur Verfügung. Bitte geben Sie Ihr Zimmer am Abreisetag bis 12.00 Uhr mittags frei. Selbstverständlich können Sie Ihr Gepäck an der Rezeption deponieren.

Early Check in: auf Anfrage und gegen Gebühr

Late Check out: auf Anfrage und gegen Gebühr

### **Apotheke**

Donauapotheke

Holzstraße 15

4020 Linz

Telefon: +43 (0) 732/783484

### **Öffnungszeiten**

Mo. bis Fr.: 08:00 Uhr bis 18:00 Uhr

Sa.: 08:00 Uhr bis 12:00 Uhr

An Wochenenden sowie Feiertagen kontaktieren Sie bitte den Empfang, Durchwahl 900.

### **Ärztlicher Notdienst**

Wenn Sie medizinische Hilfe benötigen, kontaktieren Sie die Rezeption, Durchwahl 900.

### **Auskunft**

Wann immer Sie eine Frage oder einen Wunsch haben, wenden Sie sich bitte an unser Rezeptionsteam, Durchwahl 900.

## **B**

### **Bademantel**

Wünschen Sie einen Bademantel kontaktieren Sie bitte unser Rezeptionsteam, Durchwahl 900.

#### **Bahnhof Linz**

erreichbar mit dem Bus 27 bis Taubenmarkt, umsteigen in die Straßenbahnen 1, 2 3 oder 4.

Bahnhofplatz 6

4020 Linz

Telefon: +43 (0) 732/93000/3170

#### **Bank**

Allgemeine Sparkasse Oberösterreich Bank AG

Filiale Holzstraße

Holzstraße 22, 4020 Linz

Telefon: +43 (0) 05/0100/40018

#### **Bar**

Unsere Bar auf der Ebene R, die aktuellen Öffnungszeiten entnehmen Sie bitte dem Aufsteller an der Reception.

#### **Briefkasten**

Ihre Post können Sie gern am Empfang abgeben.

#### **Bügelservice**

Gerne können Sie sich Bügeleisen bzw. Bügelbrett gegen Kautions ausleihen; wenden Sie sich bitte an unser Rezeptionsteam, Durchwahl 900.

## **D**

#### **Drogen/Suchtmittel**

Der Konsum von Drogen oder sonstigen Suchtmitteln ist strengstens verboten. Verstöße werden ausnahmslos zur Anzeige gebracht.

## **E**

#### **Einkaufen**

Attraktive Geschäfte finden Sie in der Landstraße im Stadtzentrum von Linz, in der Industriezeile oder Holzstraße, erreichbar mit dem Bus 27.

#### **Elektrizität**

Alle Anschlüsse im Zimmer haben 230V.

#### **Empfang**

Unser Empfangsteam ist täglich 24 Stunden für Sie erreichbar, Durchwahl 900.

## **F**

#### **Feuerlöscher**

Auf jeder Etage finden Sie Feuermelder neben den gekennzeichneten Notausgängen. Die Feuerlöscher sind mit einem Feuerlöschsymbol ausgeschildert und befinden sich in den Hotelfluren.

## **Fitnessraum**

Siehe Punkt 4

## **Fluchtwege**

**Benutzen Sie im Notfall nicht die Fahrstühle.** Bitte prägen Sie sich den Fluchtweghinweis ein, welcher sich an Ihrer Zimmertür befindet. Fluchtwege sind gemäß nationalem Standard durch grüne, beleuchtete Hinweisschilder gekennzeichnet.

## **Flughafen**

Linz – Blue Danube Airport	ca. 17 km
Salzburg – W.A. Mozart Airport	ca. 140 km
Wien-Schwechat	ca. 215 km

## **Frühstück**

Genießen Sie unser reichhaltiges Frühstücksbuffet im Restaurant.

Montag bis Freitag	von 06:30 Uhr bis 10:00 Uhr
Samstag, Sonn- und Feiertage	von 07:00 Uhr bis 11:00 Uhr

# **G**

## **Garage**

Für einen Tiefgaragenstellplatz berechnen wir € 16,00 für 24h Stunden. Einen Automaten finden Sie beim Lift in der Garage. Gerne setzen die die Kosten der Garage auch auf Ihre Zimmerrechnung.

## **Geldwechsel**

Bitte beachten Sie, dass keine ausländischen Währungen getauscht werden können. Devisenwechsel können Sie in den umliegenden Banken tätigen (siehe „Bank“).

## **Gepäckaufbewahrung / Gepäckservice**

Gerne können Sie Ihr Gepäck kostenfrei an der Rezeption deponieren.

## **Getränke und Snacks**

Eine reichhaltige Auswahl an Getränken sowie Snacks steht Ihnen, an unseren Getränkeautomaten zur Verfügung. Diese finden Sie im 1. und im 4. Stock. Zusätzliche Artikeln erhalten Sie nach Verfügbarkeit auch an der Reception.

# **H**

## **Haustiere**

Bitte beachten Sie, dass Ihrem Haustier der Zutritt in den Sauna- & Dampfbad-Bereich sowie im Restaurant nicht gewährt werden kann. Wir berechnen € 20,00 pro Tag und Tier ohne Futter.

# **I**

## **Internet**

Unser W-Lan steht Ihnen kostenfrei während Ihres Aufenthaltes zur Verfügung. Kein Passwort!

## K

### **Kreditkarten**

Wir akzeptieren VISA, EUROCARD, DINERS CARD, AMERICAN EXPRESS, JCB und EC Karte.

### **Konferenzen/Seminare**

Siehe Punkt 6

## L

### **Lunchpaket**

Planen Sie einen Tagesausflug oder wünschen Sie Verpflegung für Ihre Heimreise, dann versorgen wir Sie gern mit einem Lunchpaket. Bitte geben Sie bei einem gewünschten Lunchpaket für die Heimfahrt oder einen frühen Check-out am Abend zuvor Bescheid.

## N

### **Nachrichten**

Nachrichten werden für Sie gern am Empfang entgegengenommen und auf Ihr Zimmer gebracht.

### **Notfall/Notausgänge**

Bei Ertönen der Sirene/des Warnsignals achten Sie auf die Durchsage. **Benutzen Sie im Notfall nicht die Fahrstühle.** Bitte prägen Sie sich den Fluchtweghinweis ein, welcher sich an Ihrer Zimmertür befindet. Die Fluchtwege sind gemäß nationalen Bestimmungen durch grüne, beleuchtete Hinweisschilder gekennzeichnet.

(Es befinden sich mindestens zwei Notausgänge in jeder Etage, welche Ihnen den kürzesten Weg nach draußen aufzeigen. Bitte machen Sie sich mit diesen Wegen vertraut beziehungsweise lesen Sie die Sicherheitsbestimmungen aufmerksam durch.)

### **Nachtruhe**

Zwischen **22:00 Uhr und 06:00 Uhr** bitten wir Sie, die Nachtruhe zu respektieren und andere Gäste nicht zu stören. Personen, die gegen die Nachtruhe verstoßen, kann ein weiterer Aufenthalt verweigert werden, ggf. wird ein Hausverbot ausgesprochen.

Das Hotel erwartet einen respektvollen Umgang mit anderen Gästen, Anrainern und den Mitarbeitern. Es ist nicht erlaubt, sich aus den Fenstern zu lehnen, auf den Fensterbrettern zu sitzen, Gegenstände aus den Fenstern zu werfen oder aus den Fenstern zu rufen.

Nicht im Hotel gebuchten Personen ist der Zutritt zu den Zimmern nur nach vorheriger Anmeldung an der Rezeption gestattet. Das Hotel und deren Mitarbeiter kann den Zutritt im Einzelfall verwehren.

## O

### **Ortstaxe**

In Linz wird ganzjährig eine Ortstaxe erhoben. Die Verrechnung der Ortstaxe erfolgt über unseren Empfang und wird separat auf Ihrer Rechnung ausgewiesen. Derzeit beläuft sich die Ortstaxe auf derzeit € 2,40 pro Person und Nacht.

## **P**

### **Parken**

Siehe „Garage“

## **R**

### **Radio**

Bitte schalten Sie das Radio über das Fernsehgerät in Ihrem Zimmer ein.

### **Rauchen**

Rauchen ist in allen öffentlichen Bereichen nicht gestattet. Ausnahme: auf unserer Hotelterrasse. Im Falle eines Verstoßes werden € 150,00 in Rechnung gestellt.

### **Rauschmitteln**

Das Mitbringen von illegalen Rauschmitteln sowie Waffen ist strengstens untersagt und führt zum sofortigen Hausverweis. In jedem Fall werden umgehend die zuständigen Behörden benachrichtigt.

### **Restaurant**

Unser Restaurant ist auf der Etage „R“. Die aktuellen Öffnungszeiten entnehmen Sie bitte dem Aufsteller an der Reception oder vom Aushang im Lift.

## **S**

### **Safe/Schließfächer**

Wir empfehlen Ihnen Ihre Wertgegenstände aus Versicherungsgründen im Zimmersafe oder in einem Safe-Schließfach an der Rezeption zu deponieren. Für Wertgegenstände, Ladegeräte etc. wird seitens des Hotels keine Haftung übernommen

### **Sauna**

Befindet sich im 5. Stock und ist täglich von 16:00 Uhr -22:00 Uhr geöffnet.

### **Schlüsselkarte**

Bitte geben Sie diese beim Check-out wieder ab. Bei Verlust wenden Sie sich bitte sofort an die Rezeption, DW 900. Wir raten Ihnen, die Schlüsselkarte getrennt von etwaigen Magneten oder Mobiltelefonen zu verwahren, um eventuellen Störungen vorzubeugen.

### **Schuhputzmaschine**

Unsere Schuhputzmaschine befindet sich in der Garage bei den Aufzügen.

### **Sicherheitsstandards**

Siehe Punkt 8

## **T**

### **Telefon**

Für interne Telefonate von Zimmer zu Zimmer wählen Sie die Zimmernummer.

### **Tischreservierungen**

Ihre Tischreservierung nimmt gerne das Restaurantteam (Durchwahl 920) bzw. das Team an der Reception entgegen.

### **Tourist Information**

Altes Rathaus, Hauptplatz 1, Tel: +43 (0) 732 7070 2009

[tourist.info@linz.at](mailto:tourist.info@linz.at)

Öffnungszeiten: täglich 10:00-17:00

Am Hauptbahnhof: Montag-Samstag 6:00-20:30, Sonntag 9:00-21:00

## **V**

### **Veranstaltungen**

Siehe Punkt 6

## **W**

### **Weckdienst**

Bitte geben Sie uns Bescheid, wann wir Sie wecken dürfen, Durchwahl 900.

## **Z**

### **Zimmer**

Wir bitten Sie, Beanstandungen sofort an der Rezeption zu melden.

Wir müssen Sie darauf hinweisen, dass ein durch Sie verursachter Schaden dem Hotel zu ersetzen ist und Ihnen in Rechnung gestellt wird.

### **Zeitungen**

Nationale Tageszeitungen stehen Ihnen in unserem Restaurant und in der Lobby zur Verfügung.

### **„Z“ wie zu guter Letzt:**

Das gesamte Hotel Donauwelle-Team wünscht Ihnen einen schönen Aufenthalt und freut sich bereits jetzt auf ein Wiedersehen.



**Dear Guests,**  
**Below please find some useful information**  
**that will help you enjoy a memorable stay with us.**

## **A**

### **Adapter**

Adapters are available at the reception desk for deposit. It depends on availability.

### **Airports**

Linz-Blue Danube Airport	approximately 17 km
Salzburg-W.A. Mozart Airport	approximately 140 km
Vienna-Schwechat	approximately 215 km

### **Arrival/Departure**

Check-in time begins at 3:00 pm. Check out time is at 12:00 pm.

Early check in:	on request for a fee
Late check out	on request for a fee

## **B**

### **Bank**

Allgemeine Sparkasse Oberösterreich Bank AG  
Filiale Holzstraße  
Holzstraße 22, 4020 Linz  
Phone: +43 (0) 05/01004/0018

### **Bar**

The bar is on floor "R". You will find the current opening hours at the reception desk.

### **Bathrobe**

For a bathrobe please contact our front office team on extension line 900.

### **Breakfast**

Enjoy your buffet breakfast in our restaurant.

Monday to Friday	6:30am – 10:00am
Saturday, Sunday and holidays	7:00am – 11:00am

## C

### **Change**

Please note that foreign currencies cannot be exchanged in the hotel. Should you wish to change foreign currencies into Euro, please visit a nearby bank.

### **City tax**

The City of Linz requires a € 2,20 tourist tax which will be settled by our Front Office team upon departure.

### **Conferences**

Please refer to the information under „Conference“ provided in this directory.

### **Credit cards**

We accept: Visa, American Express, Diners Club, MasterCard, JCB and EC Cards.

## D

### **Dinner**

Visit our restaurant and enjoy culinary delicacies in an inviting space.

### **Doctor**

If you require the services of a doctor, please contact the front desk on extension line 900. A doctor is available 24 hours a day.

## E

### **Electricity**

All outlets in your room are supplied with 230V.

### **Emergency / Escape route**

In the event of a fire, **do not use the elevators**. Please follow the Fire Exit instructions posted on your hotel room door. Routes to the emergency exits are marked with green lighted signs in accordance with Austrian Fire Regulations.

## F

### **Fire extinguishers**

Fire extinguishers are located in each hotel corridor.

### **Fitness Centre**

For information on the hotel's fitness centre, please refer to the information provided under „Fitness and Sauna“ included in this directory.

## I

### **Internet access**

We offer W-Lan free of charge. You don't need any password.

### **Intoxicants**

Bringing illegal intoxicants and weapons is strictly prohibited and will result in immediate eviction. In any case, the responsible authorities will be informed immediately.

### **Ironing service**

please contact our Front Office team for an ironing board and an iron on extension line 900. We will charge a deposit.

## K

### **Key card**

Please avoid placing your hotel room key card next to magnetic items like the hotel room pass and mobile phones. Please return the key to the front desk when checking out. If you lose your key, please inform the reception desk immediately.

## L

### **Luggage room**

If you need to store your luggage, please contact the reception desk on extension line 900.

### **Lunch box**

If you are going on an excursion, you can order a boxed lunch from the reception by calling extension line 900 at least 24 hours prior to your departure. If you're leaving early in the morning, please place your request with the restaurant the evening before.

## M

### **Mailbox and stamps**

Outgoing mail may be left at the reception desk.

### **Messages**

If you receive a message while you are out of the hotel, the reception staff will forward a notice to your room.

### **Minibar/Mini-Market**

A selection of drinks and snacks is available for purchase at the vending machines in the 1<sup>st</sup> floor and the 4<sup>th</sup> floor. Additional items are available at reception, subject to availability.

## N

### **Newspapers**

Complimentary national newspapers are available in our restaurant and in the lobby.

### **Night rest**

Between 10:00 pm and 06:00 am we kindly ask you to respect the night's rest and not to disturb other guests. Persons who violate the night's rest can be denied a further stay, if necessary, a house ban will be pronounced.

The hotel expects respectful interaction with other guests, residents and staff. Leaning out of windows, sitting on windowsills, throwing objects out of windows or shouting out of windows is not allowed.

Persons not booked in the hotel are only permitted access to the rooms after prior registration at the reception. The hotel and its employees can refuse access in individual cases.

## P

### **Parking**

Parking spaces are available in the hotel's garage for a fee of € 16,00 for 24 hours per space.

### **Pets**

Please note that pets are not permitted in the Spa & Wellness facilities or in the restaurant. A daily fee of € 20,00 will apply per pet. The fee does not include any pet meals.

### **Pharmacy**

Donauapotheke

Holzstraße 15

4020 Linz

Phone: +43 (0) 732/783484

#### Opening hours

Monday until Friday                      08:00 am - 06:00 pm

Saturday                                        08:00 am - 12:00

If you require pharmacy services on weekends or public holidays, please contact our front office team on extension 900.

## R

### **Radio**

Please turn on your TV to access the radio.

### **Reception**

We operate 24-hour reception services on extension line 900.

### **Restaurant**

Our restaurant is on floor "R". You will find the current opening hours at the reception desk and also in our elevators.

To make a reservation, please contact the restaurant directly by calling extension line 920 or ask the team at the reception, extension line 900.

## **S**

### **Safe**

If you are travelling with documents and/or highly valuable items, safes are available in our rooms and at the reception desk. The hotel is not liable for any cash, jewellery or other valuables kept outside of a safe. Our Front Office team will be pleased to answer any questions you may have regarding safes. Please call extension line 900 for additional information.

### **Safety**

For safety information, please refer to the „Safety instructions“ included in this directory.

### **Sauna**

For information on the hotel's sauna, please refer to the information provided under „Fitness and Sauna“ included in this directory.

### **Shoe shine service**

A shoe-polishing machine is available in the garage next to the elevator.

### **Shopping**

Linz has a variety of shopping facilities for your convenience. For additional information, please contact the Front Office team on extension line 900.

### **Smoking**

Smoking is only permitted in front of the hotel and on the terrace. Acting contrary to this will be charged at € 150.00.

## **T**

### **Telephone**

For room to room calls, just dial the room number you like to reach. For an outside call, please dial "0" and then the number. All outside calls will be charged to your hotel bill. Please note that not all telephone cards and toll free numbers are free of charge. If you like to use a telephone card or a toll free number, please clarify that these calls are free of charge in Austria prior to making a call. For further information, please contact the reception team on extension line 900.

### **Train station Linz**

You can reach the train station of Linz by taking Bus 27 to Taubenmarkt, then changing to Tram 1, 2 3 and 4.

The train station is located at:

Bahnhofplatz 6

4020 Linz

Phone: +43 (0) 732/93000/3170

## **Tourist Information**

There is a local tourist information office located at:

Altes Rathaus, Hauptplatz 1  
Phone: +43 (0) 732 7070 2009  
[tourist.info@linz.at](mailto:tourist.info@linz.at)

Opening hours:  
Daily 10:00am – 07:00 pm.

There is also a tourist information point at the train station. It is open from Monday through Saturday from 6:00 am – 08:30 pm, and on Sunday from 9:00 am – 09:00 pm.

## **W**

### **Wake-up call**

To schedule a wake-up call, please contact the reception desk at extension line 900.

### **To conclude...**

The team of the Hotel Donauwelle wishes you an enjoyable and relaxing stay. We look forward to welcoming you back!

## Sauna und Fitnessraum

In der 5. Etage finden Sie unser kleiner Fitnessbereich.

Bringen Sie in unserem Fitnessraum Ihren Kreislauf auf Touren und Ihren Körper in Form. Erholen Sie sich anschließend ganz entspannt in unserer Sauna.

Öffnungszeiten Fitnessbereich:  
täglich von 11:00 Uhr bis 22:00 Uhr  
Ergometer, Gymnastikgeräte, Laufbänder

Öffnungszeiten Sauna  
täglich von 16:00 Uhr bis 22:00 Uhr



## **Sauna and fitness area**

*On the 5th floor you find our small wellness area.*

*Fitness room  
open daily from 11:00am – 10:00pm  
Ergometer, Gym-Equipment, Treadmills*

*Sauna  
open daily from 04:00pm – 10:00pm*



## **Telefon** **Telephone**

Bitte haben Sie aus Datenschutzgründen Verständnis dafür, dass wir Ihre Zimmernummer am Telefon nicht bekanntgeben.

Für externe Telefonate wählen Sie „0“ für eine Freileitung, danach die gewünschte Nummer. Alle ausgehenden Telefonate werden automatisch auf Ihre Hotelrechnung gebucht. Sollten Sie spezielle Toll Free (0800) Nummern anrufen, vergewissern Sie sich, ob diese auch in Österreich kostenfrei sind. Die Telefongebühren betragen EUR 0,09 pro Impuls im österreichischen Festnetz. Bitte beachten Sie, dass ein Impuls nicht gleich eine Minute ist. Der Impuls richtet sich auch nach der Tarifzone!

*Please understand because of data protection reasons, we will not provide your room number to anyone else, either calling the hotel or staying with us.*

*For room to room calls, just dial the room number you'd like to reach. For an outside call, please dial "0" and then the number. All outside calls will be charged to your hotel bill. Please note that not all telephone cards and toll free numbers are free of charge. If you'd like to use a telephone card or a toll free number, please clarify that these calls are free of charge in Austria prior to making a call. For further information, please contact the reception team at extension 900.*

**Rufnummer Hotel / Hotel Telephone number** + 43 (0) 732 7899 - 0  
**Telefax Hotel / Hotel fax number** + 43 (0) 732 7899 - 99

**E-Mail:** [info.donauwelle@twhotels.eu](mailto:info.donauwelle@twhotels.eu)

**Website:** [www.transworldhotels.com](http://www.transworldhotels.com)  
[linz.twhotels.at](http://linz.twhotels.at)

## Tagungen-Veranstaltungen

Wer für Tagungen und geschäftliche Veranstaltungen von Anfang an auf sicheren Erfolg setzt, ist in unserem Haus bestens aufgehoben.

Ob Sie eine Tagung, ein Seminar oder eine Produktpräsentation planen – unser Hotel ist geradezu ideal für jede Veranstaltung.



In unseren sechs variablen und schallisolierten Tagungsräumen mit Tageslicht können Sie in aller Ruhe konzentriert arbeiten. Ausgestattet mit moderner Moderationstechnik, vom Flipchart bis zur Videotechnik, bieten die Räume bis zu 160 Personen Platz.

## **Conference Area**

*Whatever you are planning – conference, seminar or product presentation – our hotel is ideal for every event. You can work in absolute peace in our six variable and soundproofed conference rooms with daylight.*

*Equipped with modern presentation equipment, from flip chart up to video technology, the rooms can cater for up to 160 persons.*

Für Ihre individuelle Betreuung stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.  
*For further information ask our convention team.*

Conference Service Team  
Phone.: +43 (0)732 7899-967  
Fax: +43 (0)732 7899-99  
E-Mail: [info.donauwelle@twhotels.eu](mailto:info.donauwelle@twhotels.eu)



## Sightseeing in Linz

### Die Linzer Top 10

- Linzer Torte:  
Die süße Botschafterin. Das erste Rezept stammt aus dem Jahr 1653 und ist damit das älteste Tortenrezept der Welt. Buchtipp: "Linzerische Torten auf andere Art" erhältlich im Provinz Verlag.
- Schlossmuseum Linz / Altstadt:  
Ein Blickfang des historischen Kerns über der Altstadt ist das Schloss mit dem größten Universalmuseum Österreichs. Es bietet Ausstellungen zu Kultur, Natur und Technik.
- Botanischer Garten:  
Er zählt zu den schönsten Anlagen Europas. Auf 4,2 ha sind 10.000 verschiedene Pflanzenarten zu sehen. In fünf Gewächshäusern entfalten eine einzigartige Kakteensammlung und eine sehenswerte Orchideensammlung ihre Pracht.
- Mariendom:  
Die größte Kirche Österreichs. Das neugotische Kirchenkunstwerk beeindruckt auch durch seinen Turm, welcher nur wenige Meter niedriger ist als der Wiener Stephansdom.
- Musiktheater:  
Eines der modernsten Opernhaus Europas wurde im April 2013 eröffnet. Erleben Sie musikalische Meisterwerke in atemberaubendem Ambiente.
- Lentos Kunstmuseum  
Das Museum zeitgenössischer Kunst. Der eindrucksvollste, mit Naturlicht ausgestattete, Ausstellungsraum Österreichs beinhaltet eine der besten Kunstsammlungen der Republik.
- voestalpine Stahlwelt:  
Interaktive, multimediale Erlebniswelt zum Thema Stahl. Ein begehbare Kunstwerk als Ort der Begegnung zwischen Technik und Mensch.
- Hauptplatz und Landstraße:  
Der Hauptplatz ist ein idealer Ausgangspunkt für einen Stadtbummel entlang der Landstraße, eine der meistfrequentierten Einkaufsmeilen Österreichs.
- Ars Electronica Center:  
Die interaktive Erlebniswelt. Im Gebäude mit der hell leuchtenden Animationsfassade sind spannende Ausstellungen zu digitaler Kunst und Technik zu Hause.
- Pöstlingberg:  
Eines der Wahrzeichen dieser Stadt. Die markante Wallfahrtsbasilika thront malerisch über Linz, bequem erreichbar mittels steilster Schienenbergbahn des Kontinents.



## Sightseeing in Linz

### Top 10 of Linz

- Linzer Torte:  
The sweet ambassador. The first recipe originated in 1653, making it the oldest cake recipe in the world.
- Linz Castle Museum / Historic center:  
The largest natural history museum in Austria offers permanent exhibitions of nature and technology, as well as current special exhibitions.
- St. Mary's Cathedral:  
The largest church in Austria. The neo-gothic church impresses with its tower, which is nearly as tall as the tower at St. Stephen's Cathedral in Vienna.
- Musiktheater:  
One of Europe's newest music theatre opened in April 2013. Experience musical masterpieces in a breathtaking ambiance.
- Lentos Kunstmuseum Linz:  
One of the most important museums of modern and contemporary art in Austria. In addition to the permanent collection, the light-filled museum shows a variety of temporary exhibitions.
- Voest Alpine Stahlwelt:  
Interactive, multimedia experience based on the world of steel. A walk-in work of art, a place of encounters, where technology and people meet.
- Main square and Landstraße:  
The largest urban square in Europe is a perfect starting point for a stroll along the Landstraße, one of the most important shopping promenades in Austria.
- Ars Electronica Center:  
Enjoy an interactive experience filled with exciting exhibitions of digital art and technology at the Ars Electronica Center, recognizable by its brightly lit, animated façade.
- Pöstlingberg  
One of the landmarks of the city. The distinctive "Wallfahrtsbasilika" stands picturesquely above Linz, and is easily accessible via the steepest mountain railway on this continent.
- Botanical Garden:  
This is one of the most beautiful gardens in Europe. 10.000 different plant species can be seen on 4,2 ha. A unique collection of cacti and a remarkable collection of orchids, in all their splendour, are displayed in five greenhouses.

## Sicherheitsstandards - *safety instructions*

Gastfreundlichkeit und Sicherheit stehen in unserem Haus an erster Stelle.  
Auf dieser Seite finden Sie alle Informationen zu Ihrer Sicherheit.  
Bitte beachten Sie folgende Hinweise:

*All over the hotel, personalized service in a safe environment is our main focus.  
On the following page you find all needed information about your safety.  
We kindly ask you to read the following instructions carefully and thank you in advance  
for your attention.*



Informieren Sie sich bitte über die Lage der Treppen, Notausgänge, Feuermeldemöglichkeiten und Löschgeräte.  
*Acquaint yourself with the location of staircases, emergency exits, fire alarm triggers and fire extinguishers.*



Im Brandfall werden Sie alarmiert. Folgen Sie bitte den Anweisungen des Personals und bewahren Sie Ruhe. Wenn Sie einen Brand entdecken, bitte umgehend die Tür schließen und den Brand sofort melden.  
*In case of fire, you will be alerted by a fire alarm. Please comply with the instructions from our firefighters and above all, remain calm. Should you discover a fire, close all the doors around you and report the fire at once!*



Sollte der Fluchtweg durch Rauch versperrt sein, Tür schließen und im Zimmer bleiben, am Fenster bemerkbar machen und die Feuerwehr abwarten.  
Should the emergency exit be obstructed by smoke or flames close the door and stay in the room. Attract attention at the window and wait for the fire brigade.



In keinem Fall die Aufzüge benutzen.  
*Do not use the elevator in case of fire.*



Feuerlöscher / *Fire extinguishers*  
Diese befinden sich in den Hotelfluren.  
*You will find fire extinguishers in each hotel corridor.*